
会 議 記 録

政策企画局 まちづくり協働課

開催日 平成 21 年4月24日(金) 開催時刻 19 時 00 分から 21 時 00 分

会議名 上田西部地域協議会（平成 21年度第1回）
出席者 宮下会長、宮尾副会長、岡本委員、小林委員、佐藤委員、菅沼委員、鈴木委員、

関委員、田村委員、竹内委員、中沢委員、中島委員、祢津委員、廣田委員、布

施委員、森泉委員、横沢委員、渡辺委員

（欠席委員）早川委員、丸山委員

（事務局）大沢上田地域自治センター長兼政策企画局長、関まちづくり協働課

長、渋沢まちづくり協働課地域振興政策幹、小宮山まちづくり協働課課長補佐、

堀内まちづくり協働課主査

会議次第

1 開 会（宮尾副会長）

2 局長あいさつ（大沢政策企画局長）

４月４日～１９日まで千本桜まつりが開催された。多勢の観光客の皆さんにお越しい

ただいた。地域協議会も３年目を向え、多くの活動に取組んでいただいている。感謝を

申し上げたい。①統合ごみ処理施設の建設計画については白紙になった。一旦、広域連

合にこの問題はお返しする形になった。今後は再度検討していくこととなるが、いずれ

にしてもごみの減量化等、皆さんの協力が必要となってくる。②産院について、医師不

足の問題が残っている。対策を進めているが今後とも取組んでいかなくてはならない。

③ＪＴ跡地の交流・文化施設計画について、これから中間報告をいただいた中で皆さん

のご意見をお聞きし、市の財政についても検討しながら進めてまいりたい。他にも諸問

題は山積しているが皆さんのご協力を得ながら前に進めてまいりたい。２１年度も１年

間よろしくお願いしたい。

3 新委員の紹介、全委員自己紹介、辞令交付

岡本委員、布施委員、渡辺委員、関委員

4 会長あいさつ（宮下会長）

地域の課題等についてこの協議会がお役に立てればいいな、という思いで地域のた

めに活動してまいりたい。先日、市長と地域協議会正副会長との懇談会が行われた。

地域によって様々な受け止め方があるなと感じたが、西部地域のこれまでの背景や地

域性を踏まえ西部地域なりに今後とも取組んでいきたいと感じました。新しい委員の

方をお迎えして１年間活動をして参りたい。ご協力をお願いします。

5 会議事項

（1） わがまち魅力アップ応援事業の採択状況について（まちづくり協働課）

毎年全体で4,000万円の予算を予定している。
前回の審査の３件について地域協議会あて回答書をお送りした。生塚自治会の



条件については、「これまで行っていた事業については対象外とること」という

内容となっている。

西部地域採択事業

●２１年度新規事業

○下塩尻自治会「ホタルの復活に伴う下塩尻全体のコミュニティの活性化」

○生塚自治会「ふるさとを訪ねて世代間交流 うぶつかの街」

○太郎山山系を楽しくつくる会「里山を愛し、太郎山山系を楽しくつくる事業」

●２０年度からの継続事業

○塩尻地区自治会連合会「塩尻地区歴史の散歩道整備事業」

○西部地域を考える会「地域医者を知ろう（主治医をさがせ）」

申請事業の採択結果一覧表を用いて説明（別紙参照）

全体 申請数 104件 採択件数 93件
うち西部地域 申請数 5件 採択件数 5件

（参考資料）平成２１年度に採択された主な事業（１０事業）

平成２０年度に実施された主な事業（１０事業）

（会長）補足ですが、この事業は10年間のスパンで実施される。地域の活性化のため
に他地域の事業も大いに参考にしながら、西部地域に還元し取組んで行ければと

思います。 （この説明に対する質問等はありませんでした）

（2） 地域協議会から提出された意見書に対する平成２１年度予算対応状況について

平成２１年度予算に反映された一覧表を用いて説明（別紙参照）議会提出資料

西部地域 ５件

（会長）地域医療についての意見書に対する予算対応額も掲載されている。

（委員）子どもに対する事業を市で実施する場合も、ＰＲの方法をもう少し効果のあ

る方法でお願いしたい。非常にいい事業をおこなっていても、それが伝わらない

ことがある。

（事務局）情報の共有がうまくいく方法、なかなか難しいが検討している。市の広報

やチラシ等さらに検討・活用してまいりたい。

（3）自治基本条例策定状況について
資料１ 条例の策定に関する基本方針

資料２ 先進市の自治基本条例に位置付けられる主な項目

資料３ 条例検討委員会関係組織図

資料４ テーマ別分科会区分表

（事務局）昨年８月の委員会発足以来、分科会に分かれて検討を重ねてきた。協議会

委員のみなさんにも研修会等にご参加いただいているところです。

委員数26名 平均年齢49歳 西部地域からは宮尾副会長さんが選出されている。



論点ごとに分科会に分かれて検討を行っている。また、運営委員会を設置し協議

の進め方等について議論しながら進めている。

（委員）行政の作る文章は、硬い・難しい・わかりづらい面があるので、市民にとっ

てわかりやすい文章で作成をしていただきたい。

（4）市議会議員との懇談会の開催について
協議会委員と市議会議員とで、地域の課題について共有できることや、これまで

の協議会の活動等について理解を深めたいということで、今回開催することになっ

た。資料を基に、いろいろな意見交換ができるようお願いしたい。分科会のリーダ

ーの方は、これまでの活動経過について３分程度で説明をお願いしたい。全体で90
分間の会議としたい。その他、意見等があれば整理してきていただきたい。他地域

では、塩田地域で昨年市議会議員との懇談会を行っている。

（会長）せっかくの機会であるので、分科会で取組んでいるテーマ以外にも何かあれ

ば意見を出していただきたい。

（5）分科会の構成と今後の進め方について
（活動状況と委員構成）資料参照

新委員さんの意向を元に４分科会に分けて21年度の協議をスタートさせる。
次回までに決定。

（6）その他
西部地域協議会と西部地区及び塩尻地区自治会連合会連絡会の設置について

（設置要綱）参照

平成21年3月25日
地区自治会連合会と地域協議会で地域の課題解決、まちづくりの実現に向けた統

一の会議の場を設置し協議を行っていきましょう、という目的で連絡会が設置され

ましたのでご報告します。

4 次回会議開催について

【決定事項】

時間 平成 21 年 4月 30 日（木）午後 7 時から

場所 西部公民館 1階 大ホール

内容 市議会議員との懇談会

5 閉 会


